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Con questo documento l’amministrazione intende tradurre in proposte di azione il programma 

elettorale con cui la lista Impegno Comune per Pellegrino si è confrontata con gli elettori e ne ha 

ottenuto un largo consenso. Queste linee programmatiche redatte in osservanza a quanto prescritto dal 

Testo Unico degli Enti Locali e dallo Statuto Comunale, saranno alla base per quanto possibile del nostro 

operato nel corso del mandato amministrativo 2020-2025. 

Nel corso del mandato ovviamente potranno inserirsi e prender parte della nostra vision nuove 

progettualità e punti da voler aggiungere, in base anche all’evoluzione del paese e del contesto; allo 

stesso tempo i punti che andremo ad analizzare qui a seguito, vogliono essere i nostri massimi obiettivi 

che auspicheremmo realizzare, consapevoli però, che sarà impossibile realizzare tutto questo in soli 5 

anni. 

Impegno Comune per Pellegrino nasce dalla volontà di uomini e donne con radici salde sul territorio di 

voler impegnarsi assieme per risollevare Pellegrino Parmense. 

Per riuscire a realizzare questo ambizioso programma diventa fondamentale lavorare in sinergia e 

occuparsi in maniera oculata nella ricerca di fondi europei e regionali che nei prossimi anni arriveranno 

a chi saprà stilare per tempo progetti validi e innovativi. 

In sintesi estrema il nostro impegno per il mandato dei prossimi 5 anni è innescare quel percorso di 

cambiamento che occorre per rilanciare Pellegrino Parmense, negli ultimi anni infatti le attività sono 

state chiuse, posti di lavoro diminuiti, popolazione calata, servizi essenziali dismessi. 

La volontà dell'amministrazione sarà quella di riportare famiglie a vivere a Pellegrino, visti anche gli 

incentivi regionali per acquisto e ristrutturazione di case, fare da facilitatori e diffusori delle tante 

possibilità che ha il paese per chi ha voglia di venire a vivere qui, trovando modi per finanziare o sgravare 

la tassazione locale, l'arrivo di nuove famiglie porterebbe conseguentemente un circolo che 

alimenterebbe positivamente le attività presenti e future, la scuola, le associazioni e il benessere in 

generale dei cittadini e del paese. 

Creare posti di lavoro e dare servizi essenziali, puntando maggiormente al turismo, senza snaturare la 

realtà che conosciamo oggi. 

IL CONTESTO 

Il Comune di Pellegrino Parmense viene da quasi un anno di commissariamento a seguito del voto di 

sfiducia, al sindaco precedente, in consiglio comunale, con le conseguenti dimissioni da parte di membri 

del gruppo della stessa maggioranza oltre che della minoranza. La precedente amministrazione era 

rimasta in forza solamente 6 mesi, conseguentemente in questi ultimi due anni non c'è stata una vera 

pianificazione o un vero e proprio sviluppo di un progetto per il paese. 

Pellegrino Parmense ha un territorio molto vasto, le strade di collegamento sono molteplici, alcune sono 

arterie fondamentali per il collegamento con i centri principali, come per esempio la Fondovalle che 

collega il paese a Fidenza, piuttosto che la strada del Valico di S. Antonio che collega con Salsomaggiore 

Terme, o la Boscaini che collega il paese con Medesano e quindi Parma ed infine il collegamento con 

Varano de’ Melegari. 



I collegamenti con le frazioni e con altri paese limitrofi sono davvero tante, e la situazione in cui si 

trovano attualmente queste strade “secondarie” o di collegamento interno, è davvero disastrosa, la 

situazione è critica ormai da svariati anni. 

Il bilancio del Comune è un bilancio esiguo e con poche marginalità nella parte corrente, in quanto in 

questi ultimi anni, in particolare dal 2017 in poi si è avuto un continuo spopolamento, aggravato dal 

fatto che la chiusura di attività commerciali ed economiche a loro volta hanno indebolito le già poche 

entrare del bilancio comunale nonché la mancanza di “servizi essenziali” (distributore, negozi 

commerciali, spazi d’accoglienza pernottamento, tabaccheria, attività ricreative) del paese si è fatta 

sentire in termini di abbandono del paese. 

La “macchina comunale” composta da 5 dipendenti, è ai minimi storici, il personale è insufficiente e il 

lavoro pregresso accumulato in questi anni ricade sul lavoro di progettazione da fare, sono infatti tante 

le partite lasciate aperte dai predecessori; inoltre la mancata pianificazione e organizzazione interna 

degli uffici ha avuto ricadute in termini di passaggi e competenze mancanti che comportano 

appesantimento e lungaggine dei tempi di risposta al cittadino. 

Negli anni alcune frazioni più lontane al paese sono state poco attenzionate provocando disaffezione e 

spaesamento nei confronti degli abitanti stessi, conseguentemente i cittadini non sono partecipi alla vita 

del paese. 

La popolazione è fortemente divisa in correnti, gruppi, e diventa difficoltoso provare a fare ragionamenti 

condivisi e partecipati per il paese, occorrerà dunque fare un grosso lavoro di coesione sociale e 

rafforzamento identitario di comunità unica nel suo complesso. 

In sostanza i lavoro che ci attende è un lavoro molto complicato e non banale, difficile da realizzare 

proprio perché partiamo da un punto Zero. Occorre infatti far ripartire e ricostruire le condizioni per  

mantenere qui i nostri cittadini e anzi, attrarne altri da fuori, ricostruendo servizi essenziali e prospettive 

di vita. 

E’ importante in fase di progettazione, per i prossimi cinque anni, tenere presente le esigenze del 

territorio intero. In tutti i settori che analizzeremo di seguito cercheremo di portare a conclusione per 

quanto possibile gli obiettivi/progetti prefissati. 

 

AMMINISTRAZIONE COMUNALE 

Occorre riorganizzare gli uffici per cercare di efficientare le poche risorse disponibili, allo stesso occorre 

predisporre un piano assunzionale, compatibilmente con le risorse disponibili, per rendere stabili le 

risorse umane necessarie allo svolgimento essenziale del Comune nei confronti dei cittadini. 

Si lavorerà per fare i passaggi di competenze e organizzativi affinchè ognuno possa essere autonomo e 

svolgere in maniera puntuale il proprio compito. Verrà rafforzato l'ufficio di ragioneria cosi come il 

comparto della squadra operaia. Verrà approfondita la compatibilità dell'agente di polizia locale per 

massimo un giorno a settimana e valutato il carico di lavoro sull'ufficio tecnico. 

SCUOLA  



Il settore sociale e quello educativo hanno un ruolo molto importante per l’amministrazione, soprattutto 

per il mantenimento di uno stato sociale equilibrato e giusto, dove la scuola rientra a pieno titolo nelle 

fondamenta dello sviluppo futuro della nostra comunità. Pertanto il mantenimento della scuola presso 

il Comune di Pellegrino Parmense sarà fondamentale, nonostante le difficoltà che già oggi si riscontrano 

nel numero dei bambini iscritti, in questi anni si cercherà di lavorare per portare nuovi ragazzi, 

utilizzando tutti i canali possibili (social, reti isitituzionali, rapporti personali) per mettere in risalto i tanti 

punti di forza del plesso, classe teal, spazi ampi, verde pubblico con giochi, vicinanza ad aree verdi 

incontaminate, palestra appena ristrutturata e dotata di tutto il necessario, attività d’interazione e 

laboratori didattici, e conseguentemente attrarre nuovi ragazzi/e. 

Promuoveremo in collaborazione con la scuola l'educazione al consumo responsabile, sostenendo e 

promuovendo la micro solidarietà,  

All’interno della struttura potranno inoltre trovare spazio nuovi Servizi di Co-working, ossia luoghi di 
lavoro condiviso e attrezzato, finalizzati ad andare incontro alle esigenze professionali soprattutto dei 
giovani che si affacciano al mondo del lavoro autonomo e creativo. Importante sarà la collaborazione 
con le scuole, le aziende e le realtà già affermate del territorio.  
Vogliamo pertanto, nei limiti di bilancio, lavorare sul trasporto scolastico e sul prolungamento dell’orario 

scolastico garantendo un servizio ludico-ricreativo-educativo con dei pomeriggi aggiuntivi.  

Ultimeremo infine i lavori per la messa in sicurezza del plesso scolastico ed efficientamento energetico 

dello stesso, per rendere la nostra scuola un punto di forza unico sul territorio. 

SOCIALE 

Obiettivo prioritario sarà quello di mantenere e valorizzare i servizi esistenti in particolare le strutture 

sociosanitarie (Casa Protetta con 6 posti accreditati, il centro diurno, la struttura psichiatrica, il servizio 

di assistenza domiciliare sono servizi centrali per il nostro paese), con la prospettiva concreta di 

potenziare, in collaborazione anche con le Cooperative Sociali, le attività sociosanitarie realizzando una 

Rete di attività a favore dei cittadini, in particolare anziani, che vedono nella Casa della Salute, il nostro 

primario obiettivo per quel che concerne il socio-sanitario, il punto di partenza dei vari servizi /attività 

svolte dai medici di medicina generale e da personale infermieristico che dovrà garantire non solo il 

supporto ambulatoriale ma soprattutto le attività domiciliari, in integrazione con il Comune, a favore di 

pazienti non autosufficienti (prelievi,medicazioni,terapie,ecc).  

Svilupperemo progetti di telemedicina/tele-assistenza per il monitoraggio a distanza (in collaborazione 

con gli specialisti dell'Ausl) di pazienti anziani in quanto sul territorio abbiamo un elevato numero di 

anziani soli, molto spesso nelle frazioni, pertanto diventa difficile riuscire a monitorarli con attenzione.  

Manterremo la continuità assistenziale medica con un possibile potenziamento in integrazione con vari 

soggetti Istituzionali in particolare l'Assistenza Pubblica a cui si vuole garantire tutto l'aiuto e supporto 

necessario, compresa la presenza, in determinate fasce orarie, di personale infermieristico specializzato 

nell'emergenza. 

Come anticipato in precedenza, progetto ambizioso, ma il nostro obiettivo è fare una piccola casa della 

salute dove oggi è presente l’Avis, in quell’edificio si potrebbero inserire oltre ai MMG, gli specialisti del 



caso, con frequenza mensile/settimanale (fisiatri, cardiologi, ortopedici…), fisioterapisti, nonché adibirlo 

a sportello prelievi e cup. 

Casa della salute significa servizi, non solo poter presenziare sul territorio e garantire continuità in loco, 

ma anche evitare spostamenti a famiglie e al contempo portare servizi essenziali in paese. 

 

Verranno definitivi assieme ad Acer interventi di ristrutturazione presso le case popolari al fine di 

rimettere a disposizione gli alloggi ad oggi vuoti ma che potrebbero ospitare alcune famiglie, nonchè la 

sistemazione della facciata dell'immobile. 

Infine volendo stare vicini ai nostri cittadini in difficoltà, verificheremo, insieme ad altri enti, possibili 

soluzioni di sostegno attivo al reddito attraverso forme di lavoro accessorio da affidare a persone in 

difficoltà. 

Si vuole predisporre un luogo adeguato per la realizzazione della piazzola per atterraggio 

dell'elisoccorso. 

SVILUPPO DEL TERRITORIO - LAVORI PUBBLICI – VIABILITA’ 

Uno degli obiettivi principali in questo settore sarà il rifacimento del manto stradale di alcune vie 

particolarmente dissestate e l’intervento per la messa in sicurezza e la chiusura di buche delle strade 

comunali. Vero il bilancio comunale non lo permette, per questo cercheremo di recuperare fondi ad hoc 

da destinare per il miglioramento delle nostre strade che oramai non vedono interventi significativi da 

almeno 10 anni, tutto non si potrà fare, ma sarà perlomeno un inizio che chi verrà successivamente 

continuerà. 

Si lavorerà per il controllo del territorio, facendo interventi mirati a salvaguardia del territorio con azioni 

in sinergia col consorzio di bonifica. La segnaletica orizzontale, assieme ai lavori della messa in sicurezza 

idrogeologica sono lavori che ci vedranno impegnati in base alle risorse disponibili e ai progetti da 

evadere a seconda delle necessità temporali. 

Si presterà quindi una maggiore attenzione alla messa in sicurezza dei punti più pericolosi delle nostre 

strade; inoltre costante sarà la manutenzione del territorio, che vedrà la cura del verde, delle cunette, 

di caditoie e la segnaletica stradale saranno oggetto di maggiore attenzione.  

A titolo esemplificativo la strada per Grotta sarà sicuramente oggetto di manutenzione importante cosi 

come la Valcenedola; allo stesso tempo lavoreremo sulla strada dei Boscaini, assieme al consorzio di 

Bonifica e al Comune di Medesano, e sulla fondovalle assieme alla Provincia di Piacenza, ma cercheremo 

di non tralasciare nulla, sempre compatibilmente con le risorse scarse di bilancio. 

Ci dedicheremo nella manutenzione ordinaria della viabilità, dei parchi, delle scuole, dei cimiteri e di 

qualsiasi altro bene comunale, che i cittadini utilizzano. E’ importante che le strade, i marciapiedi, i 

giochi, i giardini siano curati, puliti ed utilizzati al meglio, soprattutto perché danno la percezione della 

migliore vivibilità da parte dei cittadini, per questo motivo punteremo a lavorare molto sul decoro 

urbano.  



La manutenzione delle aree verdi o alberate, soprattutto in zone urbanizzate, non potrà prescindere 

dalla collaborazione con i privati cittadini, che danno un aiuto fondamentale soprattutto nel periodo 

estivo. 

Vogliamo incentivare e agevolare i progetti di ristrutturazione, in particolare nel centro del paese, con 

premialità in volumetria e riduzione degli oneri di urbanizzazione. 

Nel nostro mandato amministrativo vogliamo mettere in sicurezza ed intervenire sui cimiteri, 

potenziando il decoro cimiteriale, ottimizzando la gestione degli attuali cimiteri, in particolare occorrerà 

andare ad intervenire sugli spazi attuali, in quanto alcuni cimiteri si presentano oggi del tutto o quasi 

pieni. 

Crediamo sia necessario e per questo lavoreremo per trovare finanziamenti dedicati ad intervenire per 

la messa in sicurezza dell'edificio comunale, oggi COC, che si presenta in condizioni critiche. 

RETI IDRICHE 

Altro tema fondamentale sarà l’implementazione delle fonti alla rete idrica del paese, tramite il 

collegamento delle fonti di Ceriato e altre fonti ad oggi in uso da Emiliambiente, la riduzione delle perdite 

di rete e il potenziamento del pompaggio dell’acqua da Varano Melegari. Obiettivo: in estate non 

rimanere senz’acqua in paese. Inoltre lavoreremo per trovare soluzioni per chi è sprovvisto della rete 

idrica pubblica. 

In questo primo anno si effettuerà il completo rinnovo dell’impianto di illuminazione pubblica con 
tecnologia a led nelle frazioni,  e nei successivi 4 anni lavoreremo per il completamento del piano di 
risparmio energetico nel paese, nelle scuole, negli edifici pubblici e facendo promozione all'utilizzo delle 
fonti rinnovabili. Si prevede di sfruttare le potenzialità del risparmio energetico per poter intervenire su 
altri servizi o cercare di ampliare i punti luce nel paese e nelle frazioni. 
 
Vogliamo intervenire per rendere più accoglienti le nostre frazioni e lo stesso paese, con la pulizia più 
puntuale delle strade, l'abbellimento tramite panchine, tavoli, rastrelliere, cestini e tutto quello che può 
essere decoro urbano. Per esempio, 
GROTTA: Decoro urbano, miglioramento della viabilità e del manto stradale, pulizia degli argini 

AIONE: Sistemazione del cimitero e miglioramento della viabilità e degli argini, decoro urbano di 

frazione. 

IGGIO: Interventi per il cimitero, decoro urbano di frazione, sentieristica per passeggiate, defibrillatore 

da posizione in loco 

BESOZZOLA: Decoro urbano, sentieristica per escursioni, Defibrillatore da posizionare in loco 

CASTELLARO:  Segnaletica orizzontale 

MONTANARI: Sistemazione del manto stradale e degli argini 

CARENO: Miglioramento del manto stradale e degli argini, sentieristica per escursioni, valorizzazione del 

santuario di Careno. 



L’attività urbanistica sarà orientata anche al recupero di edifici dismessi; per quanto riguarda invece 

l’individuazione di nuove aree edificabili sarà orientato in particolare alla possibilità di realizzare una 

edificazione vincolata allo sviluppo economico ed industriale ma non solo. Altro punto importante è 

continuare ad incentivare ed agevolare il recupero di fabbricati dismessi all’interno dei centri storici, per 

ridare vita e lustro a tutto il territorio comunale.  

SICUREZZA 

Riteniamo la sicurezza un tema a volte abusato dalla politica, ma allo stesso crediamo che anche a 

Pellegrino, oramai uno degli ultimi comuni a non avere videocamere sul territorio, si debba prevedere 

l'installazione di telecamere da posizionare in punti strategici nell’intero territorio al fine di prevenire 

eventuali furti, abbandono di materiale tossico o rifiuti non correttamente smaltiti, problema che spesso 

l'amministrazione si trova ad affrontare, nonché controllare la circolazione dei mezzi. I comitati di 

controllo del vicinato verranno rinnovati e rilanciati nuovamente in accordo con l’amministrazione e in 

collaborazione diretta con le forze di polizia. Si ritiene che la socialità rappresenti uno dei modi più 

efficaci per prevenire i furti.  

 
PROTEZIONE CIVILE 
 
Si lavorerà per l'istituzione di un gruppo di protezione civile a Pellegrino Parmense, che servirà a 
garantire pronti interventi in situazioni di maltempo ed emergenze, lavorando sulla promozione della 
cultura dell'auto protezione civile. 
  
AGRICOLTURA e SVILUPPO ECONOMICO 

Occorre partire dalle eccellenze del nostro territorio, il panificio, i caseifici e ogni altra attività 

commerciale e industriale del paese; si lavorerà per una maggiore valorizzazione del prodotto anche 

utilizzando partenariati e canali esteri; si vuole incentivare lo sviluppo economico tramite l’attivazione 

di piccole strat up locali con l’aiuto anche di aziende già avviate nei vari settori economici. 

Verranno valorizzate le coltivazioni locali, la messa a dimora delle piante antiche, chi vorrà avviare la 

coltivazione di piccoli frutti, apicoltura e piccole serre, cercando un agricoltura anche alternativa a quella 

già presente e a km zero. Gli agricoltori saranno sempre ascoltati nelle loro esigenze. Per questo 

favoriremo e promuoveremo iniziative ed eventi che stimolino il consumo di prodotti a km zero. 

Come detto sopra, vorremmo incentivare lo sviluppo economico di piccole start up locali, in sinergia con 

aziende già avviate del territorio, quello che si cercherà di fare sarà avviare un attività che possa dare 

occupazione a persone del posto, interessate a mettersi in proprio, l'amministrazione metterà a 

disposizione sgravi fiscali e sburocratizzazione delle pratiche più complicate e lente. 

La messa a dimora della fibra ottica, in paese e in tutte le frazioni, può diventare pertanto un elemento 

trainante per l'occupazione e lo sviluppo di piccole attività, ci aspetta un mondo nuovo nei prossimi anni 

e l'avere una connessione veloce può rappresentare un modo per utilizzare lo smart working in maniera 

più costante tanto più se la soluzione posta è il poter lavorare in un ambiente incontaminato e 

decisamente più verde rispetto alle grandi città. 



Altro obiettivo fondamentale e prioritario è trovare un area adatta alla costruzione di un impianto self 

di carburante, crediamo che il poter far carburante in paese possa riportare attività in paese, sarebbe 

un importante servizio essenziale che tornerebbe a disposizione del paese, quest'importante obiettivo 

porterebbe benefici a tutti, dai cittadini alle attività economiche, al comune stesso. 

Infine vogliamo promuovere progetti e proposte dei cittadini che sono volti al recupero delle antiche 

botteghe dedite alla costruzione di manufatti e prodotti d'artigianato incentivando la residenzialità degli 

artisti locali attraverso mostre e presentazioni in specifici periodi dell'anno. 

CULTURA  

E' fondamentale per una comunità investire sulla cultura e sui giovani. La cultura è un elemento 

imprescindibile per lo sviluppo sociale e civile, per questo manifestazioni ed iniziative culturali 

coinvolgeranno tutte le istituzioni e le associazioni esistenti sul territorio. L'amministrazione ritiene 

importante il valore della cultura, e il creare cultura, per questo si organizzeranno corsi serali di tipo 

hobbystico sulle varie materie, nonché ci si convenzionerà con l'università delle tre età per dare la 

possibilità a chi vorrà di accrescere la propria conoscenza. 

Riteniamo importante diffondere la cultura ambientale attraverso progetti e idee che possano 

coinvolgere anche attivamente i cittadini. 

Verrà creata una consulta delle associazioni presenti nel paese, il cui ruolo dell'amministrazione sarà 

quello di fungere da tramite alle stesse e calendarizzare assieme i vari eventi-sagre; al fine di lavorare 

maggiormente in sinergia l’amministrazione cercherà nel limite del possibile di aiutare le stesse nel loro 

sostentamento e attività importante, supportandole nella redazione delle varie pratiche.  Fondamentale 

finora l’opera svolta dalla Pro Loco, che non si è mai sottratta all’aiuto fattivo di feste. 

La nostra visione di comunità intesa come un gruppo di persone che, indipendentemente dalle 

condizioni economiche, dal genere, dalla età, dalla razza dalla religione, si adoperino e partecipino 

produttivamente e positivamente alle varie iniziative offerte. 

Incentiveremo e proporremo il gemellaggio e lo scambio culturale favorendo le iniziative di reciproci 
scambi di competenze e conoscenze, all'interno della stessa provincia ma anche a livello nazionale ed 
internazionale. 
Si rende quindi necessaria una maggiore sinergia tra amministrazioni, in particolare limitrofi, per una 
ripresa di rapporti istituzionali e civici, andando a promuovere e stimolando incontri e scambi culturali, 
turistici ed economici. Indispensabile sarà l'intercettare fondi, grazie anche al coinvolgimento della 
provincia, dedicati a progetti che permettano lo sviluppo degli stessi. 
 

POLITICHE GIOVANILI  

Occorrerà individuare spazi appropriati per favorire l'aggregazione, lo scambio ed il confronto, oggi 

purtroppo il paese ne è privo; si vuole promuovere iniziative artistico creative formative per i giovani 

cercando di conseguire finanziamenti pubblici con progetti mirati ed educare alla responsabilità e al 

rispetto mediante collaborazioni con istituzioni e con esperti sulle tematiche relative al bullismo e le 

altre problematiche. 



Lavoreremo in sinergia con le associazioni per creare momenti di festa ed eventi dedicati sia a giovani 

che a bambini. 

TURISMO 

L'amministrazione lavorerà per promuovere il turismo: sarà incentivata con l’inserimento dei nostri beni 
culturali in ulteriori percorsi strutturati a livello sovra-territoriale e con la diffusione delle offerte sul sito 
istituzionale. Le azioni da mettere in campo dovranno tendere a consolidare le risorse esistenti e 
migliorare la qualità nell’offerta. 
Occorre promuovere i valori paesaggistici e del turismo nelle sue svariate forme, culturale, congressuale, 

sportivo, musicale, come leve fondamentali per lo sviluppo economico del territorio comunale, basato 

sulla valorizzazione e sulla tutela ambientale, storica ed artistica considerata fattore strategico. 

Dovremo sostenere maggiormente lo sviluppo turistico adeguandone l’offerta e la capacità ricettiva, per 

attirare nuovi ed importanti flussi turistici, oggi infatti il paese risulta privo di un posto dove poter fare 

soggiornare i turisti-soggiornanti, per questo motivo si rende necessaria la ristrutturazione in modo da 

poter riaprire l'ostello, inoltre si lavorerà con aziende per portare persone e lavoratori a far corsi 

aziendali all'auditorium e successivamente pernottare in ostello, questo per ridare vita alle attività 

commerciali del paese. 

Valorizzeremo il nostro patrimonio artistico culturale, in particolare il santuario di Careno, il paese e in 

particolare le frazioni di Iggio e Besozzola, andando a recuperare un rapporto maggiore con i proprietari 

del castello, trovando occasioni e momenti dove poterlo valorizzare e riscoprire. 

Vogliamo attrarre turisti in particolare dalle grandi città del nord italia, che arrivando da Fidenza in 

mezzora di auto possono comodamente arrivare in paese, per questo si lavorerà assieme a professionisti 

del settore (guide FAI e locali) per valorizzare in particolare il nostro paesaggio incontaminato, 

ampliando i sentieri ad oggi a disposizione, sia per trekking che per mountain bike. 

Occorre riscoprire itinerari specifici, culturali storico ambientali delle tradizioni e dei saperi di un tempo. 

Lavoreremo per far entrare Pellegrino nei cammini d'Italia, via francigena e via degli abati sono i nostri 

riferimenti, facendo una maggiore promozione turistica di quello che si può trovare da noi. 

Importante per aumentare la capacità ricettiva sarà la predisposizione di un'area sosta camper e di  

colonnine per ricarica elettrica, da collocare presso il campo sportivo di futura rigenerazione. 

SPORT 

Altro elemento fondamentale per la crescita soprattutto dei giovani è fare sport. L’amministrazione  

sosterrà le società sportive nelle diverse forme e a tutti i livelli del territorio e lo farà nei diversi modi, 

compatibilmente con le risorse economiche. 

Lavoreremo per portare a casa contribuiti da poter investire alla sistemazione dell'impianto sportivo 

attuale, andandolo a rivisitare, la nostra visione è quella di creare un campo polifunzionale, dove poter 

praticare calcetto, basket e pallavolo, e sistemare il campo da calcio e gli spogliatoio al fine da poter 

ospitare raduni e preparazioni estive di giovanili e prime squadre di categorie semi professionistiche. 



Si valuterà la costruzione, andando a recuperare finanziamenti ad hoc, di un parco attrezzato tematico 

per bimbi e giovani, dedicato alle famiglie che in estate vogliano venire a visitare Pellegrino e starsene 

in tranquillità immersi nella natura e nelle  peculiarità enogastronomiche del territorio. 

UNIONE DEI COMUNI VALTARO VALCENO 

Il comune di Pellegrino Parmense fa parte dell’Unione dei comuni Val Taro Val Ceno, ente che sta 

vivendo una situazione di continuo cambiamento, dopo l’uscita di tanti comuni e l’entrata su specifiche 

convenzione di altri. Nel mandato si faranno le opportune valutazioni nel merito, non dando per 

scontato nulla, la nostra posizione è chiara: l’Unione deve essere un valore aggiunto, perciò i punti 

tematici sono essenzialmente due: recuperare finanziamenti da destinare poi ai comuni soci garantendo 

equità sulla distribuzione delle risorse, e aiuto gestionale sui carichi di lavoro di ciascun ente o 

disponibilità dell’Unione a far dei percorsi con personale dell’Ente presso i Comuni soci. 

Allo stesso tempo occorre valutare quali deleghe eventualmente sia meglio delegare in Unione e quali 

far rientrare, cosi come ragionare assieme su che progetti poter far partire assieme cercando una 

connessione e una sinergia maggiore con i tanti comuni limitrofi. 

 

 


